



☰ Menú

Noticias

Síntesis
Informativa del...

Notas y Boletines

Noticias por
categoría
[← Regresar](#)
⌂ Autoridades electorales t ...

Autoridades electorales tienen la tarea de promover una participación informada en elección del Poder Judicial: Ernesto Ramos Mega



Mesa 1: "Elecciones del Poder Judicial: retos y desafíos".

Ciudad de México, 20 de febrero de 2025

Boletín de prensa UTCSyD-050

- *Ante una elección inédita para la ciudadanía, el reto es ser innovadores para informar a las personas e invitarlas a participar.*

Tenemos la obligación de crear una metodología para promover una participación informada en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025, en el que se elegirán a integrantes del Poder Judicial en la capital del país, explicó Ernesto Ramos Mega, consejero del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, durante el *Ciclo de Diálogos: Herramientas de Innovación para la Gobernanza Electoral*, instancia organizada por el IECM en alianza con el Observatorio de Reformas Políticas en América Latina, el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, y el Instituto Interamericano de Derechos Humanos a través de su Centro de Asesoría y Promoción Electoral (IIDH-CAPEL).

Mapas Participación Ciudadana

Sistema de Consulta del Marco Geográfico de Participación Ciudadana

Sistema de Consulta del Marco Geográfico Electoral

Características de los 33 Distritos Electorales Locales que conforman la Ciudad de México

Noticias de Participación Ciudadana

Convocatorias de Presupuesto Participativo 2025
[Continuar leyendo ...](#)

01

Democracia directa
[Continuar leyendo ...](#)

02

Autoridades electorales tienen la tarea de promover una participación informada en elección del Poder Judicial: Ernesto Ramos Mega
[Continuar leyendo ...](#)

03

Noticias

Al participar en la mesa 1 del ciclo, referente a “Elecciones del Poder Judicial: Retos y Desafíos”, el presidente de la *Comisión Provisional para la implementación y seguimiento de los trabajos que desarrollará el Instituto Electoral en el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025* expuso que es necesario plantear estrategias específicas para transmitir exitosamente a la ciudadanía la información básica de esta elección.

“Vamos a tener como reto ser creativos para invitar a las personas a participar en este proceso complejo e inédito. Las personas están acostumbradas a renovar los poderes legislativos y ejecutivos, es la primera vez que van a renovar el poder judicial. Vamos a tener también que enfrentarnos a un número mucho más grande de candidaturas y un sistema de votación distinto al que está acostumbrada la ciudadanía”, dijo.

Destacó que, en la Ciudad de México, se renovarán 138 cargos, que equivalen a más de 800 candidaturas que se tienen que distribuir en boletas que tendrán un nuevo diseño, sin emblemas, porque no hay partidos u organizaciones, son candidaturas que se postulan de manera individual.

“Las personas tienen que conocer sus boletas para que emitan su voto válidamente, si se hacen más marcas de las debidas, entonces ese voto probablemente será nulo”, expuso.

Por su parte, Norma Irene de la Cruz Magaña, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), resaltó el desarrollo de una herramienta que, al escanear el Código QR de la Credencial para Votar, te lleva a un micrositio denominado: “Conoce, practica y ubica”, un espacio que permitirá consultar información de los aspirantes y que permite familiarizarse con las boletas.

En tanto, Salvador Romero Ballivián, integrante del Consejo Asesor del Observatorio de Reformas Políticas en América Latina, señaló que, con base a su experiencia en Bolivia, la abstención y el voto en blanco serán uno de los principales retos en las zonas que tienen menor acceso a la información sobre el proceso electoral.

En su intervención, Máximo Zaldivar Calderón, Director Regional para América y el Caribe en *The International Foundation for Electoral Systems (IFES)*, consideró que el principal reto de las elecciones del poder judicial será incentivar la participación de la ciudadanía en un proceso que les parece distante a su realidad y cotidianidad. Agregó que habrá que ser muy creativos con las campañas de información al votante.

La mesa “Elecciones del Poder Judicial: Retos y Desafíos” fue moderada por Norma Guadalupe Salmorán Villar, Investigadora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

El Ciclo de Diálogos: Herramientas de Innovación para la Gobernanza Electoral se desarrollará a lo largo de 10 meses, tiempo en el que se realizarán conversaciones diversas entre personas expertas que brindarán a la

Autoridades electorales tienen la tarea de promover una participación informada en elección del Poder Judicial: Ernesto Ramos Mega

[Continuar leyendo ...](#)

01

Imperativo construir herramientas que abonen a una ciudadanía más inclusiva y representativa: Patricia Avendaño

[Continuar leyendo ...](#)

02

Lista IECM consultas a grupos de atención prioritaria de la Ciudad de México

[Continuar leyendo ...](#)

03

ciudadanía una perspectiva latinoamericana para seguir fortaleciendo la participación y los procesos democráticos.



CONTACTO

Huizaches 25, Colonia Rancho Los Colorines,
Tlalpan, C.P. 14386, Ciudad de México.

Comutador: (55) 5483 3800

ENLACES PRINCIPALES

- [Inicio](#)
- [Acerca del Instituto](#)
- [Consejo General](#)
- [Cultura Cívica](#)
- [Participación Ciudadana](#)
- [Elecciones](#)
- [Normatividad y Transparencia](#)
- [Noticias](#)

SUSCRÍBETE PARA RECIBIR NOVEDADES

Correo electrónico*

tudireccion@correo.com

He leído y acepto el aviso de privacidad



Instituto Electoral de la Ciudad de México © 2024

Avisos de privacidad

Para dudas y sugerencias respecto a la administración del portal: webmaster@iecm.mx

Responsable: Paula Selene de Anda Fuentes | Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Social y Difusión